

Ostfriesen Zeitung

Unabhängige und überparteiliche Tageszeitung für Ostfriesland



Musikalisch

Leer: Verein junger Kaufleute stellt neues Programm vor

► Seite 11

Stürmisch

Fußball: Kickers und Pewsum mit Pokalsiegen

► Seite 25

Kritisch

Bingum: SPD-Streit über Sparkassenfiliale

► Seite 19

69. JAHRGANG, NR. 181

MITTWOCH, DEN 6. AUGUST 2014

LEER

1,40 €

Ihr Fachgeschäft für...

- Spielwaren
- Musikinstrumente
- Sport / Fitness
- Exklusive Gartenmöbel für den Innen- und Außenbereich
- Vorzelte / Zelte

Top Marken zu unglaublichen Preisen

KORRELVINK
Hauptstraße 49, 26842 Ostrhauderfehn
Telefon: 0 49 52/9 40 72 www.korrelvink.de



Tourenskipper laufen in Leer ein

BILD: ORTGIES

Ab Donnerstag heißt es vier Tage lang wieder: „Leer maritim“. Rund um das 34. Internationale Tourenskippertreffen, zu dem rund 80 Boote in den Leerer Hafen kommen (Bild), gibt es ein buntes Programm. Ein Kinderstadtfest, Drachenbootrennen und die Leerer Teetied sind Höhepunkte der Veranstaltung. Seite 17

Das Wetter heute

wolkig

24°

AUCH DAS NOCH

ALS NICHT WENDIG genug hat sich eine Schlange in Bremen erwiesen. Die 1,50 Meter lange Königsnatter blieb zwischen zwei Altglascontainern stecken. Ein 60-Jähriger hatte das ungiftige Reptil entdeckt und die Polizei gerufen. Als diese anrückte, erschrak die Schlange, kroch unter die Sammelbehälter und saß fest. Erst als die Feuerwehr einen Container mit einem Kran hob, konnte ein Tierpfleger sie aus der Bredouille retten.

INHALT

Fernsehen	7
Ostfriesland	9-11
Service	12
Wirtschaft	15-16
Lokales	ab Seite 17
Roman	21
Kinderseite	24
Sport	ab Seite 25
Kultur	29
Familienanzeigen	30-31
Wetter/Rätsel	32

DAX + 0,39%
9189,74 9154,14 (Vortag)
STAND: 17.30 UHR

TEC DAX + 0,33%
1180,70 1176,76 (Vortag)
STAND: 17.30 UHR

DOW JONES - 1,04%
16396,27 16569,28 (Vortag)
STAND: 20.15 UHR

EURO (EZBKURS)
1,3382 \$ 1,3422 \$ (Vortag)

DER DIREKTE DRAHT

Kundenservice 0491 97 90 100
info@oz-online.de

Abo/Zustellung 0491 97 90 200
vertrieb@oz-online.de

Anzeigen 0491 97 90 300
anzeigen@oz-online.de

Redaktion 0491 97 90 172
red-leer@oz-online.de

Geld für die Emdener Kunsthalle

EMDEN /SR - Erleichterung bei der Emdener Kunsthalle: Das Land wird das Museum künftig mit 850 000 Euro pro Jahr unterstützen. Damit kann die Kunsthalle kostendeckend arbeiten, muss aber noch an mehreren Stellen sparen. Um die finanzielle Situation zu verbessern, haben Künstler der Kunsthalle Werke zur Verfügung gestellt, die bei einer Auktion am 14. November im Schloss Herrenhausen in Hannover versteigert werden. Seite 10

SPD-Politiker als Vermittler bei Enercon

AURICH - Sechs führende SPD-Politiker aus Ostfriesland wollen jetzt im Streit über den Umgang mit Betriebsräten beim Auricher Windkraftanlagen-Hersteller Enercon vermitteln. In einer gemeinsamen Mitteilung bieten sie dem Unternehmen und den Arbeitnehmervertretern in dem festgefahrenen Konflikt ihre Hilfe an. Wie berichtet, soll Enercon Betriebsräte in der Vergangenheit gezielt unter Druck gesetzt haben. Seite 16

Landkreis nimmt Fahrverbote zurück

NORDENHAM /JM - Der Kreis Wesermarsch will die Fahrverbote gegen Autofahrer zurücknehmen, die in einem Baustellenbereich im Nordenhamer Stadtteil Blexen gebildet worden waren. Der Landkreis hatte Ende Juni/Anfang Juli an drei Tagen dort 547 Verstöße festgestellt. Im Baustellenbereich gilt eine Höchstgeschwindigkeit

von 10 Stundenkilometern. Wer mit 41 „Sachen“ unterwegs war, hätte für einen Monat seinen Führerschein abgeben müssen. Wegen der „besonderen Situation“ werde auf das Aussprechen von Fahrverboten verzichtet“, teilte der Landkreis jetzt mit. Verwarn- und Bußgelder müssten jedoch erhoben werden. Seite 4

Ganderkesee: Vermisste Ajshe lebt

DELLENHORST - Der Polizei in Delmenhorst ist es gestern gelungen, Kontakt zu der seit dem 28. Mai vermissten 16-Jahre alten Ajshe N. aus Ganderkesee herzustellen. Ihr gehe es gut. Sie halte sich an einem der Polizei bekannten Ort auf. Sie habe sich aus freien Stücken entschieden, unterzutauchen. Dass die junge Frau nach einem Streit mit ihren Eltern weggelaufen war, hatte die Polizei vermutet, nachdem eine große Suchaktion am 30. Juli in Ganderkesee erfolglos geblieben war (die OZ berichtete).

Polizisten immer öfter und länger krank

BERUF Gewerkschaft schlägt Alarm

HANNOVER /REI - Alarmierender Krankenstand bei der Polizei in Niedersachsen: „Etwa acht bis neun Prozent der Kollegen sind langfristig krank, in manchen Bereichen liegt die Zahl noch höher“, klagt Dietmar Schilff, Vorsitzender der Gewerkschaft der Polizei. Ein Trend, der sich seit Jahren verstärkte. „Die Belastung ist angestiegen“, betont Schilff, der ein Beispiel aus dem Bereich Braunschweig zitiert. Dort seien von 3000 Kräften in der Regel 240 krank. Das schlage mas-

Demo: DGB lädt Connemann aus

VERANSTALTUNG Die CDU-Bundestagsabgeordnete darf nicht mehr auf dem Antikriegstag sprechen

Eigentlich sollte sie auf der Mahnveranstaltung des Gewerkschaftsbundes in Esterwegen auftreten. Doch dass sich die Politikerin im Gaza-Konflikt klar auf die Seite von Israel gestellt hat, schmeckt den Veranstaltern nicht.

VON OLE CORDSEN

LEER/ESTERWEGEN - Eklat im Vorfeld der Mahnveranstaltung zum „Antikriegstag“ des Deutschen Gewerkschaftsbundes in Esterwegen: Die Verantwortlichen haben gestern die CDU-Bundestagsabgeordnete Gitta Connemann (Leer) wegen ihrer pro-israelischen Aussagen im Gaza-Konflikt als Hauptrednerin wieder ausladen.



Gitta Connemann BILD: CORDSEN

Wie die Vorsitzende der DGB-Region Ostfriesland-Oldenburg, Dorothee Jürgensen, sagte, habe man sich zunächst für Connemann entschieden, „weil sie sich seit Jahren – etwa als stellvertretende Vorsitzende der Deutsch-Israelischen Gesellschaft – gegen den Antisemi-

tismus einsetzt“. Die Friedensdemo ist für den 7. September an der Begräbnisstätte in Esterwegen geplant. Zuletzt hatte sich Connemann in Interviews mehrfach an die Seite von Israel gestellt und unter anderem die Angriffe auf Stellungen im Gaza-Streifen als „Selbstverteidigung“ gegenüber den Hamas-Terroristen gerechtfertigt. „Wir als DGB sind aber gegen jegliche Kriegshandlungen. Wir möchten ein Zeichen für den Frieden auf allen Seiten setzen – und keine einseitige Parteinahme. An diesem Punkt sehen wir zurzeit keine gemeinsame Basis mit Frau Connemann“, so Jürgensen. Die CDU-Bundestagsabgeordnete selbst ist zurzeit – ebenso wie ihre Mitarbeiter – im Urlaub und war gestern nicht für eine Stellungnahme zu erreichen. Seite 9

Anzeige

Bundes LIGA TRAINER Bundesligatrainer: Das große Fußball-Gewinnspiel zur Bundesliga-Saison 2014/15

Werden Sie Bundesliga-Trainer!

Die neue Bundesliga-Saison startet am 22. August 2014.

Wählen Sie Ihren Kader aus allen Spielern der Bundesliga. Dafür haben Sie ein Budget von 100 Millionen Euro.

Spielen Sie um die Wochengewinne beim „Tipp des Tages“ an jedem Bundesliga-Spieltag der Saison.

Machen Sie Ihr Team zum „Meister 2014/2015“

Auf Sie warten traumhafte Preise im Gesamtwert von mehr als **20.000 Euro**.

Mit freundlicher Unterstützung von:

Jetzt anmelden unter www.oz-online.de

Die App zum Spiel

OZ
Ostfriesen-Zeitung

In Zusammenarbeit mit dem **kicker**

31432

4 195402 101403